



Kurt Kapp
Stv. Leiter des Referats für
Arbeit und Wirtschaft
Leiter Wirtschaftsförderung

- I. An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses 22
Aubing – Lochhausen - Langwied
Herrn Sebastian Kriesel
BA-Geschäftsstelle West
Landsberger Str. 486

81241 München

Datum
04.08.2017

Anbindung Schulcampus durch ÖPNV

Antrag Nr. 14-20 / B 03553 des Bezirksausschusses des 22. Stadtbezirks vom 26.04.2017

Sehr geehrter Herr Kriesel,

der Bezirksausschuss beantragte am 26.04.2017 die Vorstellung der Planungen des Anschlusses des künftigen Schulcampus Freiham an den ÖPNV durch die Landeshauptstadt München.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Referat für Arbeit und Wirtschaft mit der Beantwortung beauftragt hat.

Die um Stellungnahme gebetene Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) teilte Folgendes mit:

„Es ist geplant, den neuen Schulcampus in Freiham mit Eröffnung, die für September 2019 zum Schuljahresbeginn des Schuljahres 2019/20 vorgesehen ist, mit den Buslinien 57 und 143 zu bedienen. Die MetroBus-Linie 57 soll über die heutige Wendeschleife Neuaubing West hinaus über die Pretzfelder Straße und Aubinger Allee über den Schulcampus zur S-Bahnstation Freiham geführt werden. Für die StadtBus-Linie 143 ist eine geänderte Linienführung von der Altostraße über die Georg-Böhmer-Straße, Germeringer Weg, Aubinger Allee, Schulcampus Freiham, Freiham Bahnhof und dann weiter wie bisher nach Freiham Möbel Höffner geplant. Da uns bisher nicht bekannt ist, mit wie vielen Schülern genau der Schulcampus starten wird, lassen sich hier noch keine Fahrgastzahlen prognostizieren. Ebenso ist noch nicht bekannt, von wo die ersten Schüler kommen werden. Es ist anzunehmen, dass möglicherweise an einem bestehenden Schulstandort Vorläuferklassen geschaffen werden.“

Herzog-Wilhelm-Str. 15
80331 München
Telefon: 089 233-22605
Telefax: 089 233-21136

Hier werden wir versuchen, über das Referat für Bildung und Sport frühzeitig Informationen zu erhalten. Außerdem werden wir uns mit der Schulleitung in Verbindung setzen, sobald diese bekannt ist.

Dieses Vorgehen hat sich bereits beim neuen Gymnasium Trudering sowie Gymnasium Münchner Norden (Am Hart) bewährt.

Der Schulcampus ist fußläufig von der S-Bahnstation Freiham erreichbar, so dass Schüler von außerhalb (Germering und weiter auswärts) sowie aus Richtung Laim, Pasing, Westkreuz und Teilen Neuaubings die Schule mit der S-Bahn erreichen. Aus Richtung Lochhausen wird ein Umsteigen von der StadtBus-Linie 162 in die StadtBus-Linie 143 erforderlich sein. Auch im bestehenden Netz werden viele Schulstandorte nur mit Umsteigen erreicht. Bei steigender Schülerzahl sind im Einzelfall Verstärkerbusse denkbar. Hier müssen wir jedoch erst einmal die Schülerströme kennen bzw. beobachten. Da es bisher im 22. Stadtbezirk keine weiterführende Schule gibt, werden sich die Schülerströme massiv ändern (bisher starke Schülerströme Richtung Pasing, Obermenzing und Allach).

Weiter ist im Paket C des Leistungsprogramms 2018 (Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates am 26.07.2017 – Vorlage – Nr. 14-20 / V 09197) bereits vor Eröffnung des Schulbetriebes in Freiham eine Buslinie über die Aubing-Ost-Straße bis Aubing Bahnhof geplant, die bei entsprechenden Schüler- und auch Einwohnerzahlen in Freiham ebenfalls nach Freiham verlängert werden kann.

Anzumerken ist, dass alle geplanten Buslinien nach Freiham unter dem Vorbehalt der Finanzierung stehen.

Bereits zum Schuljahresbeginn 2017/18 am 12. September sollen die beiden Grundschulen in Freiham Nord an der Aubinger Allee und am Quartierszentrum ihren Betrieb aufnehmen. Da es jedoch in Freiham noch keine Schüler gibt, gehen wir davon aus, dass hierdurch zunächst andere Grundschulen im 22. Stadtbezirk entlastet werden. Die Grundschule an der Aubinger Allee ist über die Endhaltestelle Neuaubing West der MetroBus-Linie 57 an den ÖPNV angebunden, für die Grundschule am Quartierszentrum wird in der Wiesentfelser Straße auf Höhe der Grundschule eine zusätzliche Haltestelle für die StadtBus-Linie 143 eingerichtet und am 12.09.2017 in Betrieb genommen.“

Wir hoffen, dass Ihrem Anliegen mit dieser ausführlichen Darlegung der MVG Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.**
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-Geschäftsstelle Westfriedhof

Per Hauspost
an die Stadtwerke München GmbH/VB

z.K.

- III. z.A. FB V** Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/4 BA Antraege/Ba22/3553_Antw.odt

Kurt Kapp